

Es esta, una joven de dieciocho años natural y vecina de Torralba, alta rubia, fina y llamada Elena Recuero.

Nuestra bonita paisana, ha mandado ya su retrato a la Junta directiva del Concurso, el cual ha sido admitido y numerado.

La langosta está causando grandes perjuicios en algunos campos de Carabanchel-Bajo.

Ha sido dirigida una exposición a la Reina Regente por los confinados de la penitenciaría de Tarragona, en la que solicitan el indulto con motivo del cumpleaños del Rey.

Las cámaras del comercio celebrarán el día 18 del corriente una asamblea general, siendo uno de los primeros puntos que traten el del aumento de emisión fiduciaria.

La casi totalidad de estas corporaciones son contrarias en absoluto a dicho proyecto.

Se halla en un estado relativamente satisfactorio nuestro estimado paisano, el joven estudiante de Derecho D. Felipe Sevillano, el que hace unos días sufrió en Madrid la dolorosa operación de amputarle una pierna, de la cual venía resintiéndose desde la niñez por efecto de una caída.

La operación ha sido llevada a cabo con acierto por los renombrados doctores Rubio y Olavide.

Nos alegramos de la mejoría del paciente.

Nos escriben varios suscritores manifestando no haber recibido LA PROPAGANDA.

Es lamentable el estado de las comunicaciones en España, y bien pudiera la Dirección adoptar medidas conducentes a evitar tantos perjuicios como se irrogan a empresas y particulares.

Ha fallecido en Madrid el teniente general D. Federico Soria y Santa Cruz.

Procedía del arma de caballería, fué capitán general de Extremadura y desempeñó el cargo de director general é inspector de caballería.

En la calle del Guadiana riñeron el lunes los vecinos José Alegre y Andrea López Tercero causando aquel a la Andrea algunas lesiones con un palo.

El motivo de la reyerta fué el estar antes disputando un sebrino del Alegre y un hijo de la lesionada.

A consecuencia de un derrame seroso-cerebral murió anteayer hallándose empedrado una calle el jornalero Raimundo Arroyo.

Hace unos días y en ocasión de hallarse ausente del huerto que tiene en arriendo en la calle de Jabonería José María López, pasó su pariente Manuel González Carrato y le hurtó una escopeta que tenía en la casilla.

Cartas detenidas en esta administración de Correos por ser desconocido ó ignorarse el paradero del destinatario.

De Madrid, para José Fontecha, calle Solera.

De idem, para Eusebio Simón, (dos cartas).

De idem, para Pedro José Sánchez Moreno y Gamarra.

De Herencia, para Tomás Serrano.

Estando detenido el domingo el tren mixto de Ciudad-Real tomando agua la máquina en la cuba que hay al efecto en el sitio del Campillo de este término, distante de Daimiel 5 kilómetros, subieron en la garita de un wagón dos mozalvetes de Almagro, que se bajaron al entrar en por las agujas; los muchachos fueron detenidos en aquel momento por un guarda aguja.

En el hecho entiendo este juzgado.

Estaba distraidamente asomada a un balcón una criada de Almagro que tenía un niño en los brazos, hizo este un brusco movimiento y desprendiéndose de los brazos de aquella cayó a la calle sufriendo ligeras contusiones y una conmoción cerebral que tiene en peligro su vida.

Se ha presentado a la junta central del Censo una exposición firmada por muchos

vecinos de Socovos (Albacete) en la cual se denuncian grandes abusos electorales.

Por la calle, en donde habita la primera autoridad gubernativa, hemos visto correr aguas sucias, las cuales, seguramente y por desgracia, no son procedentes de la lluvia, únicas que autoriza el art 77 de las ordenanzas municipales, salgan por los «chorros ó albañales» y aun estas cuidando «no arrastren materias orgánicas».

En Infantes se promovió al anochecer del jueves un fuerte tumulto, motivado por algunos grupos de vecinos que recorrieron la población dando gritos de viva la República y pidiendo la supresión de los consumos.

La guardia civil redujo a prisión a algunas personas.

Ha sido elegido concejal en Ciudad-Real nuestro estimado y particular amigo D. Gregorio Ruiz.

Entre los cuatro concejales que correspondían en Madrid al distrito de Palacio, ocupa el tercer lugar el distinguido letrado y director de *El Demócrata* D. Luis Felipe Aguilera.

Felicitemos por tan señalado triunfo a nuestro particular amigo.

El día 9 fué ejecutado en Veredas, por asesinar a dos infelices ancianos que se encontraban durmiendo, el reo Daniel San Juan ante un público numeroso, pues no bajaría de 2.000 almas.

Se negó a recibir los auxilios espirituales con entereza pero sin alarde y protestando varias veces de su inocencia.

El día 3 de los corrientes fué inaugurada la nueva capilla de la cárcel de Manzanares. Asistieron al acto todas las autoridades de la ciudad y el obispo *in partibus* de Zoara, Sr Carrascosa, que pronunció un discurso respecto al socialismo. La ceremonia revistió gran solemnidad.

Créase que dentro de breve tiempo será inaugurada una escuela de instrucción primaria para los presos en la misma cárcel fundada por iniciativa del ilustrado presidente de aquella audiencia.

Juicio por jurados.

El miércoles estuvo en esta población el celoso presidente de la Audiencia de lo Criminal de Manzanares D. Mariano Pozo Mazzetti. El objeto de su venida fué examinar los locales para ver si existía alguna en condiciones adecuadas para la celebración de un juicio por jurados, que habrá de verificarse los días 18 y 19 del próximo Junio.

El hecho de antes es el siguiente:

Gregorio Sánchez de Pablo (a) Pacho Perro, vecino de Fuente el Fresno, fué muerto violentamente un día de Setiembre último, yendo subido en una caballería a recoger leña de un monte próximo a dicha población, causándosele varias heridas mortales de necesidad con un hacha de las que usan los jornaleros para los trabajos de poda.

En los primeros momentos aparecía el crimen envuelto en el misterio y fué necesario para hacer luz en el asunto que el entendido juez de Instrucción de Daimiel, D. Otón Peñuelas, desplegara toda la actividad que le es propia, consiguiendo que a los dos días el presunto autor del hecho Eleuterio López Fernandez (a) Capirote estuviese convicto y confeso, y para el cual tiene solicitada el fiscal la pena de muerte.

Habiendo como hay en Daimiel varios locales apropiados para estos actos, teniendo en consideración la importancia del delito y apreciando el gran número de personas entre jurados y testigos que habían de ponerse en movimiento si el juicio se efectuase en Manzanares, creemos sería conveniente y justo se acordase la celebración del juicio oral en Daimiel; mereciendo nuestro aplauso el señor Pozo y Mazzetti por la iniciativa que ha tomado en este sentido.

El Sr. Pozo, mejor que nadie, por los estudios especiales que ha hecho de la Ley del Jurado, comprenderá la ventaja para los jurados, peritos, testigos y procesado de señalarse el acto en Daimiel, al mismo tiempo

que la facilidad para los señores magistrados de trasladarse aquí con pocas ó ninguna molestias.

Parece que el local que se ha creído mejor para el juicio es la escuela situada en la Plaza del Teatro.

Hace días que a un forastero se le perdió un saco que contenía varios quesos, hizo averiguaciones el interesado y supo, pasado algún tiempo, que el saco estaba en poder de un teniente de alcalde, que a su vez lo había recibido de otro vecino de esta localidad.

Pidió la devolución y recibió la ingrata sorpresa de que el número de quesos había disminuido y que uno de ellos estaba comen-zado.

Lamentamos el percance de ese infeliz forastero.

VARIEDADES

TÁCTICA MILITAR

I.

Táctica del amor es el arte de emplear con acierto los recursos del ingenio, combinándolos entre sí con arreglo a las circunstancias y condiciones de la mujer a quien nos dirigimos, y a las disposiciones de su familia con respecto a nosotros.

El hombre, al pretender sentar Plaza en la familia de la mujer a quien adora, es objeto de un reconocimiento acerca de su posición, cualidades, circunstancias, etc. etc.

En los primeros amores es un recluta.

La falta de conocimiento de las ordenanzas suele acarrearle no pocas disgustos, cuando no hacerle perder para siempre su libertad.

Mas adelante, las luchas de amor le hacen veterano, y entonces comprende a cuán grandes compromisos se expone faltando a sus obligaciones.

II.

Las debilidades de la mujer son sus flancos.

El matrimonio figura a la vanguardia de sus aspiraciones.

Los disgustos, las contrariedades, y con frecuencia los desengaños, suelen constituir la retaguardia.

El papá, la mamá y los hermanos son las unidades tácticas.

Los recursos a que apelan estas unidades tácticas para atacar al enemigo, ó sea a su presunto hijo y cuñado respectivamente son las maniobras.

Las disposiciones tomadas para conseguir su objeto es el orden de combate.

Cuando conviene en obrar individualmente, esto es, poner cada cual en juego los medios que le sugiere su imaginación, se despliegan en guerrilla.

Si cuentan con el refuerzo en batalla de la niña, guerrillas mistas.

Los papás no dejan respirar al joven; las preguntas acerca de su posición, porvenir, opinión de su familia con respecto al enlace, etc. etc. se suceden sin interrupción; fuego en hileras ó granadero.

III.

Lo primero que le reclaman al hombre, es saber mantenerse firme.

Después, la ordenanza le impone el deber de hacer guardia debajo de los balcones de su amor.

Su consigna es aprovechar cuantas ocasiones se presenten para poder hablarse.

Cuando, sin previas relaciones, se presenta a pedir a la joven, da un paso de frente.

Mas si se reserva el derecho de tratarla a fin de poder apreciar sus cualidades, el paso es lento.

Los amigos encargados de la exploración del terreno, esto es, de averiguar cuales son la posición y circunstancias de la joven y las ideas que abriga sus papás con respecto de ella, vienen a ser las avanzadas.

A la presentación del pretendiente, precede la reunión en consejo de guerra de la familia de la novia, para juzgar de la conveniencia ó inconveniencia del enlace; llamada y tropa.

Si el resultado no es favorable al matrimonio, el papá manda manchar a derecha é izquierda, es decir, lo dá todo por concluido.

O bien accede a los deseos del joven bajo ciertas condiciones, que este no acepta, y

ejecutando la doble derecha se dispone a marchar en retirada.

Pero el amor domina al hombre, y al fin rinde las armas.

La familia celebra la victoria.

IV.

Los novios se comunicarán las órdenes por medio de toques que se significarán con el bastón, la sombrilla ó el abanico, del modo siguiente:

Generala: (esto es, urge vernos, es preciso que nos reunamos, etc., etc.); se indicará entendiendo el brazo horizontalmente. tomándolo el bastón (ó la sombrilla) por debajo del puño, manteniéndole verticalmente, con la punta hacia abajo.

Llamada: (es decir, no faltes a la cita); se pondrá el bastón horizontalmente con la punta hacia la izquierda, detrás de la cabeza.

Tropa: (voy a salir de casa, espérame); se levanta horizontalmente la sombrilla; con la contera a la izquierda, a la altura de las cejas, manteniéndola distante de esta como un palmo.

Marcha: (Abur hasta la vista); se indicará doblando el brazo hasta que la mano quede a la altura del hombro, teniendo el bastón vertical con la punta hacia arriba.

Bando: (es decir, tengo que comunicarte algunos asuntos que nos interesan); el bastón, con la punta hacia la izquierda, se colocará horizontalmente a la altura de la cintura.

Misa: (voy a salir a misa); se tomará la sombrilla por el medio y se levantará hasta que el puño quede a la altura de la boca y próximo a ella.

Retreta: (retírate que viene mamá ó papá); se colocará el abanico ó la sombrilla, en dirección al suelo, debajo del brazo.

Redoble: (presta atención a las señas que voy a hacerte); se pondrá el bastón ó la sombrilla ó abanico oblicuamente, y la mano a la altura de la cabeza.

F. R.

SOLUCION A LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR

BO-TA-NI-CA

CHARADA

Cuarta y primera es curiosa antiquísima ciudad; primera, tercera y cuarta es un señor catalán, que vende libros a todos los que les quieran comprar; tercia y segunda apellido es de un santo; y hallarás el todo por esos mares que siempre en ellos está.

(La solución en el próximo número.)

CULTOS

En la mañana de hoy se administrará la Comunión a los presos en la cárcel de este partido, saliendo la procesión de la parroquia de San Pedro con asistencia de todas las autoridades.

El domingo inmediato saldrá la procesión de la parroquia de Santa María para administrar el Señor a los asilados del Hospital de San José.

El día 24 habrá por mañana y tarde en las Carmelitas los ejercicios de las Hijas de Maria siendo orador el Doctor Muñoz de Morales.

MERCADO

PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURÍA

Candéal añejo, 10 pesetas fneca.
Id. nuevo, 11 id. id.
Gejar, 10 id. id.
Cebada, 7-50 id. id.
Añis, 15 id. id.
Panizo, 9 id. id.
Vino tinto, 2-37 pesetas arroba.
Id. blanco, 2-25 id. id.
Aceite, 12-50 id. id.
Aguardiente, 9-50 id. id.
Patatas, 1 id. id.
Habichuelas, 3-50 id. id.

Daimiel: Imp de Francisco Espadas.